
                                                ATA Nº. 609/2024                                                           
Aos doze dias do mês de março de 2024 (12/03/2024), reuniram-se ordinariamente os membros do
Conselho Municipal de Saúde, conforme Livro de Presenças, na Sala de Reuniões, no 5º andar do
Prédio da Secretaria Municipal do Desenvolvimento Social (SDS), na Rua David Canabarro, nº 20,
Centro, para tratarem da seguinte ordem do dia:  1. Leitura das Atas 607/2023 e 608/2024; 2.
Assuntos Gerais; 3. Rede Bem Cuidar – RS; e 4. Informe sobre recurso financeiro para obra
de reforma da Nutrição e Dietética (HMNH) e reforma e ampliação do Centro de Parto Normal
e Ambiências (HMNH). A Presidenta Rosane saudou todos os presentes e em seguida passou para
a ordem do dia. Antes de Rosane colocar a pauta em apreciação, o Secretário Tiago interveio,
destacando  que  houve  um  pedido  de  alteração  de  um  item,  que  teve  de  ser  substituído  por
problemas  na aquisição,  no  Plano de Aplicação da  Nota Fiscal  Gaúcha da  FSNH –  Etapa 76,
aprovado na plenária anterior. Ele mencionou que já havia um parecer favorável da CAT sobre isso
e solicitou a inclusão desse tema na pauta para que a FSNH possa executar o plano. A presidenta
colocou em votação a ordem do dia, que foi aprovada com a inserção do tópico extra . Justificou-se a
ausência dos Conselheiros: Thales Preissler, Anthony Ayres, Vera Campagnoni e Diones Martins. A
seguir  passou-se à  1.  Leitura das Atas  607/2023 e 608/2024 que seguem aprovadas com as
seguintes  alterações  na  ata  607/2023:  acrescente-se  na  linha  58  o  seguinte  trecho:  “Jurema
menciona que a Prefeita fez uma fala na Câmara de Vereadores e nesta foi dito que a oncologia
voltaria para NH mas não foi mencionado o termo suporte”. Na linha 35 substitua-se o trecho desta
pelo  seguinte:  “...o  Hospital  Regina  possuía  alta  complexidade  oncológica,  mas  não  tinha  um
CACON e sim um UNACON...”; e na linha 15 suprima-se a palavra rapidamente. Em 2. Assuntos
Gerais,  o  Conselheiro  Jair  cumprimenta  os  presentes  e  relata  seu  envolvimento  na  comissão
encarregada de discutir a alteração da lei do Conselho. Ele destaca a aprovação unânime do projeto
na Câmara de Vereadores, aguardando agora a sanção da prefeita. Diz que enquanto aguardam a
sanção, a comissão concentra-se na elaboração do regimento interno e do edital. Jair crê que até
abril os trabalhos estarão formalizados para apresentação ao Conselho e como etapa seguinte, a
publicação do edital de chamamento público. A Cons. Vera Weber sugere que seria interessante dar
retorno  ao  Ministério  Público  para  relatar  a  continuidade  dos  trabalhos  após  a  aprovação  na
Câmara. Em seguida, Jair destaca a importância de esclarecer a viabilidade, ou não, da realização
das  plenárias  à  tarde,  bem como a  periodicidade das  reuniões.  Ele  convida  os  conselheiros  a
consultarem suas entidades e então manifestarem suas opiniões sobre a frequência e horário das
plenárias,  para  que  assim  quando  se  apresentar  o  regimento  interno  esta  questão  já  esteja
resolvida.  Vera  Weber,  por  fim,  lembra  que  a  maioria  dos  Conselhos  consultados  realiza  uma
reunião por mês e a tarde. Após mais discussões se seguiu para o próximo tópico que é a Alteração
do Plano de Aplicação – Nota Fiscal Gaúcha – Etapa 76 – FSNH: o secretário Tiago procede a
leitura do parecer da CAT, que recomenda a aprovação da alteração e em seguida a presidenta
coloca  em  votação  e  a  alteração  no  plano  é  aprovada.  (Resolução  617/2024).  Antes  de
prosseguirem para o próximo item da pauta,  a conselheira  Jurema levanta o tema do implante
dentário, mencionando que havia lido uma notícia sobre a iniciativa da Feevale nesse sentido. Ela
convida o conselheiro Cesar da Feevale a fornecer mais informações sobre o assunto. Cesar explica
que  o  curso  de  odontologia  já  formou  duas  turmas  e  destaca  a  importância  de  uma  clínica
odontológica para o desenvolvimento prático dos alunos. Ele detalha os diversos procedimentos
realizados na clínica, desde os mais simples até cirurgias complexas, como os implantes dentários.
Cesar ressalta que, embora os atendimentos não sejam gratuitos devido aos custos de insumos, há
opções  com  valores  simbólicos  ou  até  mesmo  gratuitos  para  pessoas  em  situação  de
vulnerabilidade socioeconômica. Após a explicação, Jurema agradece a contribuição de Cesar e
compartilha o telefone do serviço de implantodontia na Feevale: 3586-9234. Em seguida, a reunião
segue para o próximo item da pauta.  3. Rede Bem Cuidar – RS:   a diretora de saúde da SMS,
Juliana Forneck, informa sobre a abertura de edital de adesão à Rede Bem Cuidar/RS. Destaca a
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oportunidade  para  o  município  solicitar  a  adesão de  uma nova  unidade,  que  agora  será  a  da
Palmeira,  ressaltando  que  o  processo  inclui  a  aprovação  pelo  conselho  e  segue  os  moldes
aprovados em 2021, com o foco neste ano voltado para mulher, parcerias e criança. Juliana explica
que  a  unidade  selecionada  receberá  um  repasse  mensal  de  oito  mil  reais  para  custeio  dos
atendimentos,  e  que as  metas  estabelecidas  serão  avaliadas  semestralmente  pelo  estado.  Jair
questiona  sobre  a  definição  das  metas  e  sua  avaliação,  e  Juliana  esclarece  que  estas  são
específicas  para  cada unidade de  saúde e  serão ajustadas de  acordo com os  novos  eixos  do
programa. Marcelo, o secretário de saúde, explica que as metas ainda não foram fornecidas pois o
estado selecionará as unidades com base na análise de cada localidade. Após os esclarecimentos,
o  tópico é  submetido à  votação e aprovado  (Resolução 618/2024).  4.  Informe sobre recurso
financeiro para obra de reforma da Nutrição e Dietética (HMNH) e reforma e ampliação do
Centro de Parto Normal e Ambiências (HMNH):  O Secretário de Saúde Marcelo começou sua
explanação  contextualizando  as  obras,  que  foram  iniciadas  em  2021.  Os  recursos  estavam
disponíveis  desde  2015  e  aguardavam  o  processo  de  licitação.  Ele  destacou  que,  devido  à
pandemia de Covid-19, as obras foram paralisadas e os custos aumentaram consideravelmente,
saltando de  aproximadamente  R$ 1.500.000,00  para  algo  próximo  a  R$ 3.700.000,00.  Marcelo
expressou  a  necessidade  de  recursos  adicionais  para  a  conclusão  das  obras  e  mencionou  a
solicitação  de  aporte  financeiro  ao  Estado  por  meio  do  programa  "Avançar".  Ele  ressaltou  a
importância de resolver essa questão e enfatizou que o apoio do Estado seria fundamental para
isso.  Marcelo  explicou  que,  embora  não  necessite  de  aprovação  do  conselho,  é  importante
comunicar a solicitação de recursos para que todos estejam cientes. Marcelo também mencionou o
tema da dengue durante sua exposição aos conselheiros. Ele destacou que o município possui uma
estrutura  de  saúde  bem  estabelecida  e  serviços  robustos,  além  de  ter  realizado  capacitações
contínuas desde 2022. No entanto, o aumento significativo de casos na região surpreendeu a todos.
Marcelo expressou confiança na capacidade de enfrentamento da situação, enfatizando que Novo
Hamburgo não é uma cidade negligente em relação à dengue, ao contrário do que muitos podem
pensar. Ele ressaltou que a cidade segue as notificações conforme as diretrizes, ao contrário das
cidades vizinhas,  que sofrem de subnotificação.  O Secretário destacou a importância  da rápida
identificação  e  tratamento  da  dengue,  elogiando  a  rede  de  saúde  municipal  pela  eficiência  no
atendimento.  Ele  mencionou  que  a  cidade  conta  com  testes  rápidos  há  anos,  o  que  permite
diagnósticos precisos e tratamento imediato. Marcelo enfatizou a necessidade de conscientização
da  população  sobre  a  importância  de  procurar  atendimento  médico  o  mais  rápido  possível  ao
apresentar  sintomas  da  doença,  para  evitar  complicações  graves.  Quanto  à  questão  de
aglomeração e lotação nas UPAs, levantada pelo Cons. Jair, Marcelo reconheceu o problema de
congestionamento, explicando que muitos pacientes buscam atendimento nessas unidades mesmo
não sendo casos de urgência. Ele destacou a importância de educar a população sobre a utilização
adequada dos serviços de saúde,  ressaltando a necessidade de reforçar o papel  das unidades
básicas de saúde no atendimento primário. O Secretário também mencionou a disponibilidade de
máscaras  nas  unidades  de  saúde,  apesar  de  não  ser  mais  obrigatório  seu  uso  dentro  dos
estabelecimentos.  Ele  reconheceu a necessidade de investir  em conscientização para reduzir  a
demanda desnecessária nas UPAs e direcionar os pacientes para os serviços adequados. Após
mais esclarecimentos, a discussão foi encerrada. Nada mais havendo a ser tratado, às 19h30min.,
encerrou-se a presente reunião, sendo lavrada esta ata que, após lida e aprovada, vai assinada por
mim, Tiago Oliveira, Secretário Executivo do CMS, pela Presidenta deste Conselho, Sra. Rosane
Marcki  e  por  um  Conselheiro  voluntário.  Esta  ata  poderá  sofrer  alterações  de  forma  e/ou  de
conteúdo, mediante sua análise na pr  óxima   re  união. Os documentos que orientaram os trabalhos
ou que deles resultaram citados nesta ata e no expediente, estão à disposição na Secretaria
do CMS, juntamente com o original  desta.  Novo Hamburgo,  sala de reuniões dos conselhos
municipais, aos doze dias do mês de março de 2024.
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